
Le mot du Président de la section PV Valais 

Généralités 

Le renchérissement, les loyers en augmentation et les primes pour la caisse maladie ont pris l’ascenseur et 
touchent les rentières et rentiers de plein fouet. Jusqu’à fin 2024, nous allons perdre un mois de rente par rapport 
au pouvoir d’achat.  Mais au lieu de palier à ce manque à gagner, les employeurs, les banques et les lobbyistes 
veulent encore durcir le ton avec une augmentation de l’âge à la retraite à 67 ans et avec une diminution des 
rentes pour les futurs retraités ! Cette politique qui va contre le peuple doit être stoppé en 2024 dans les urnes. 
La constitution, vieille de plus de 50 ans, est plus que claire: Après une longue vie de travail, nous avons le droit 
de vivre décemment de la rente! Les mois qui vont suivre vont être décisif: Est-ce qu’un petit pas allant dans la 
bonne direction avec l’introduction de la 13ème rente sera le moyen adéquat ou est-ce que les attaques 
dangereuses sur nos rentes vont prendre le dessus? Le peuple suisse a renouvelé son parlement en octobre et 
on constate à nouveau un glissement vers la droite dans les deux chambres. Est-ce que se seront les partis de 
droite qui vont porter secours aux personnes qui en ont besoin? Je ne le crois pas et on peut rêver. Après le 
conflit en Ukraine, qui selon la Russie devait durer quelques semaines mais qui dure depuis plus d’une année 
avec des conséquences dramatiques, un conflit a éclaté en automne entre Israël et l’extrême droite du Hamas en 
Palestine. Là aussi, c’est la population civile d’Israël et de Gaza qui en paye les frais avec leur vie s’ils n’ont pas 
eu la chance de se mettre en sécurité.      

USS et SEV 2023 
Ce que l’USS et le SEV craignait pourrait arriver si le conseil fédéral ne donne pas un coup de gouvernail. Lors 
des négociations entre la suisse et l’UE, le modèle de coopération dans les transports de personnes par rail (IPV) 
devrait être sacrifié pour, entre autres, éviter les mesures de rétorsion annoncée par l’UE sur l’acceptation des 
véhicules par rail ainsi que de donner une bonne image de la suisse afin de faire des concessions dans d’autres 
branches. L’office fédéral des transports (OFT) a émis l’idée saugrenue, lors des premières discussions, que la 
suisse pourrait accepter de faire de l’IPV une concession transformée en une mise au concours et minimise les 
dangers et les inconvénients. Le conseil fédéral devrait alors accepter cette concession lourde de conséquences 
comme accord préalable avec l’UE lors des négociations au lieu de défendre les intérêts des employés des 
transports publics comme ceux-ci attendent de la part du conseil fédéral. Et maintenant, cette position devrait tout 
d’un coup être jeté par-dessus bord sans qu’une discussion politique interne n’ai lieu parce que l’UE fait pression 
pour appliquer leur idéologie des mises au concours? Et parce que ces idées sont partagées par la tête de 
l’OFT? Pour le SEV c’est clair: Ce n’est pas seulement inacceptable pour la forme (dans le respect de décisions 
démocratiques) mais aussi parce que c’est préjudiciable pour le bon fonctionnement des transports publics en 
suisse et pour le personnel de celui-ci-. La PV reste attentive sur ce sujet parce qu’il y a beaucoup en jeu et ne 
touchera pas seulement le personnel actif mais aussi les retraités. Nous devons être de plus en plus solidaires 
entre nous!   
 
Section SEV PV Valais 2023 
Les divers manifestations (Assemblée générale à Brigue, sortie annuelle à Domodossola, rencontre des 
membres à Ardon ainsi que les deux fêtes de noël à Martigny et Brigue), ont été très bien fréquentés. A Ardon, il 
était impressionnant de constater les discussions entre hauts et bas-valaisans sans barrière de langues. La 
raclette ne connait pas de frontières ! De nouveaux retraités ont renforcé nos rangs et étaient présents à ces 
manifestations ce qui est très réjouissant. C’est toujours le plus beau merci que les membres du comité peuvent 
recevoir quand nous constatons une forte participation.          

 
Remerciements et perspectives 2024 

Les travaux préparatoires pour l’année 2024 vont déjà bon train et c’est naturellement que nous espérons une 
excellente année. C’est toujours un grand plaisir pour les membres du comité de proposer des évènements à nos 
membres méritants et à nos nouveaux membres. Il me reste plus qu’à vous souhaiter, ainsi qu’à vos familles, les 
meilleurs vœux pour 2024. Restez en bonne santé et prenez soin de vous. Meilleures salutations. 
 
Genolier, en décembre 2023                                                                Patrick Rouvinez, président SEV PV Valais  
 


